

### A. N. I. M. A.

### ASSOCIATION NYONSAISE D'INITIATIVES MÉDICALES POUR L'AFRIQUE

Association loi 1901, J.O. du 11 novembre 2000

Président fondateur: Docteur Yves Menguy

Secrétaire: Mme Lyliane Menguy - Trésoriere: Mme Valérie Ruel

40 Avenue Paul Laurens - BP N° 37 – 26111 NYONS Cedex

Tél: 04 75 26 32 23 - e-mail: <u>:anima-ong@orange.fr</u>

Site: http://www.anima-ong.fr/ Blog: www.anima.blog.lemonde.fr/anima

## Bulletin d'Informations N° 2/2018

## **Décembre 2018**ISSN : 2112-2083

#### 1551V . 2112-2063

<b>3</b>	<b>O</b> I	III	aı	e	

ÉditorialL'Atelier	
Échographie en Casamance	2
Prothèses dentaires	2
Informations	2

## L'ATELIER

L'atelier « Laines et Colliers », création de Lyliane, expose à la salle Roumanille à Nyons, du samedi 22 décembre au mardi 1<sup>er</sup> janvier 2019 inclus, de 14 heures à 18 heures tous les jours (sauf le jour de Noël) et le jeudi 27 toute la journée.

Nous serons, Lyliane et moi, mobilisés pendant toute cette longue période des fêtes et vous attendons tous avec plaisir.

Les revenus de l'Atelier nous permettent de financer les bourses de formation de soignants.



Rédaction : Yves Menguy Maquette et mise en page : Philippe Ador

## Éditorial

Alors que se termine l'année 2018, nous sommes heureux de vous présenter tous nos meilleurs vœux pour 2019.

Tout d'abord nous voulons vous remercier vous qui nous soutenez si fidèlement et per-

mettez ainsi la concrétisation de nos projets :

- nous financerons, comme en 2018, deux puits en Pays Dogon l'année prochaine
- nous continuerons à délivrer à Bamako les bourses de douze étudiants en médecine.
- nous avons assuré les bourses en Casamance pour la formation de deux étudiantes sages-femmes, d'une matrone et agent de santé
- Inès a effectué, en tant que médecin échographiste une mission de formation continue auprès des trois sages-femmes, en poste à Diouloulou et sur les îles. Michel, médecin, membre du CA, s'est rendu sur place pour préparer une prochaine mission avec Inès afin de former les soignants à une échographie d'aide au diagnostic.
- -- le troisième échographe a , en effet, été livré ainsi que trois sondes endovaginales, dans le cadre du projet « Mère-Enfant » soutenu par le Centre Maternel des Plantes, géré par la Fondation de France. Nous remercions l'association « Raid Latécoère » qui a assuré gracieusement l'acheminement de ces appareils.
   le cabinet de prothèses dentaires, ouvert fin avril, rencontre quelques difficultés du fait de l'attitude de blocage de l'infirmier chef de poste à Nioumoune. Marcel, chirurgien-dentiste, membre du CA, vient d'effectuer avec Bernardin une mission sur place.
- Dominique, Corinne, Françoise, ophtalmologistes, soutiennent avec notre appui le projet de Julbert d'implanter un centre d'ophtalmologie opératoire à Ziguinchor. Françoise vient d'ailleurs de passer une semaine à Bignona à consulter avec Julbert pour une formation en compagnonnage en ophtalmologie médicale.

J'ai dû finalement renoncer à me rendre en Casamance pour raison de santé.

Le Mali reste en guerre sous la pression des djihadistes mais aussi de communautés s'affrontant violemment.
La Casamance voit les touristes revenir du fait de la paix.
ANIMA est ainsi à même de poursuivre son soutien humanitaire dans le cadre de son plan B.

**BONNE ET HEUREUSE ANNEE 2019** 

## ÉCHOGRAPHIE en Casamance

Nous travaillons avec l'équipe et le médecin-chef du district de Diouloulou dont dépendent les îles de Basse-Casamance.

Nous avons donc mis à disposition des sages-femmes trois échographes portables, très performants, équipés désormais de sondes vaginales qui permettent un examen obstétrical, bien plus performant et parfaitement accepté par les femmes.

En 2017 plus de mille échographies ont été pratiquées avec le premier appareil.



# MERCI au Centre Maternel des Plantes qui nous soutient si efficacement.

Après la mission de formation continue menée par Mme le Dr Inès, nous envisageons une nouvelle mission, courant 2019, avec Inès et Michel pour initier les soignants à l'échographie abdominale afin de les aider dans leurs diagnostics: affections rénales, prostatiques, hépatiques, vésiculaires, etc.

Il serait dommage que les soignants ne puissent utiliser cette technique d'échographie pour compléter l'examen clinique alors qu'un appareil est à disposition au centre de santé.

Le médecin-chef du district de Diouloulou nous a dit combien il appréciait cette initiative qu'il trouve vraiment intéressante.

## Cabinet de prothèses dentaires

Fin octobre Marcel, chirurgiendentiste et membre du CA, s'est rendu une nouvelle fois au cabinet de Nioumoune ouvert en avril pour seconder Bernardin. Nous avons assuré la rénovation complète du local.

Bernardin est détaché par intermittence depuis l'hôpital régional pour assurer des soins ainsi que la pose de prothèses dentaires amovibles pour laquelle il a été formé avec notre soutien financier.



Mais nous sommes désolés de l'attitude révoltante de l'infirmier local qui entrave le fonctionnement du cabinet tout en osant soutenir que c'est une structure privée destinée à nous permettre de gagner de l'argent sur le dos des habitants!!!

Les autorités médicales résoudront prochainement, nous l'espérons, ce problème.

Nous pensons que Bernardin devrait profiter des missions en pirogue des sages-femmes pour se rendre sur les îles, aller au devant des patients et ainsi prendre les empreintes afin de réaliser, à son retour à Nioumoune, les prothèses adéquates. Peu à peu, les patients se décideront à venir jusqu'au cabinet.

Nous recherchons des dentistes et prothésistes acceptant de venir travailler bénévolement sur place, lors de courtes missions.

### **INFORMATIONS**

Nous sommes heureux d'annoncer la sortie de l'ouvrage, destiné aux soignants, rédigé par l'une de nos infirmières Gaëlle Lebozec:

#### Bien débuter - Cancérologie

Gaëlle Lebozec, Pascal Hallouët, Christian Sire Editeur: Elsevier Masson

Nous avons appris incidemment le naufrage de la pirogueambulance de l'association Jacqueline Gallet, équipée du moteur offert par les Italiens du CPAS de Pavie; ces deux associations n'ont même pas été informées de l'accident ni de ses modalités, par l'infirmier de Nioumoune, à propos duquel se multiplient nos questions. Toujours est-il que la pirogue et son moteur n'ont pas pu être récupérées et gisent au fond du fleuve Casamance. Pas de victimes humaines heureusement.



Nous remercions l'association APPEL qui va assurer le transport en Casamance de matériel ainsi que d'un nouveau lot de dents pour prothèses qui nous a été offert voici peu.

Vous pouvez nous soutenir par une cotisation à ANIMA de 15 euros ainsi que par tout don.

Il vous sera délivré un reçu fiscal.